

平成26年度 P T A視察研修感想

日時 平成26年10月24日（金曜日）

視察先 おおき循環センターくるるん（大木町）
八女伝統工芸館



循環センターくるるん前

【おおき循環センターくるるんと大木町の取り組みについて】

◇ お話が面白くわかりやすく長時間でも楽しんで聞け、とてもよかった。お食事も混んではいましたが、おいしくいただきました。

◇ 今回は視察重視ということであまり期待はしていませんでしたが、くるるんの説明担当の方のお話が上手だったので楽しませていただきました。



大木町役場の職員による講話

- ◇ くるるんでの研修は本当に面白く勉強になりました。これからの社会のことを考えていかなければならないと思いました。この話をもっとたくさんの人々、市町村に聞いていただき、みんなで環境のことを考えていくなればと思います。とりあえず私は自分の地元の町の取り組みや課題などを知らなければならぬと思いました。とても有意義な研修でした。
- ◇ 大木循環センターでのお話しは町全体で取り組まれていてとても素晴らしいと思いました。自分自身これからの生活に組み込めることがあれば積極的に取り入れたいと思いました。
- ◇ 大木町の取り組みはとても学ぶことが多く感心しましたが、いざ自分達の市で取り組むとなると難題が多いのだろうと思いました。夏場の生ごみを考えると…
- ◇ 大木町の町ぐるみでの取り組みはすばらしいと思いました。定年後移住してアスパラ作りなど良いかも。
- ◇ 紙おむつの回収、リユースを日本初の試みとして行われていることを初めて知りました。少子化、高齢化、ゴミ処理の問題は、各自治体が抱える問題なのでこの成功例を全国に広げていけば良いと思います。
- ◇ 大木町の住民の方々が全世代でリサイクルに取り組んでいるのが凄いと思いました。食

事も野菜が美味しく、もぎたてのキノコ類がみずみずしかった。

◇ おおき循環センターは興味深く、地域の人たちの協力によるゴミの激減や活動に共感しました。食事も美味しかったです。

◇ おおき循環センターで、職員の方によるユーモア溢れる説明に聞き入り、生ゴミとは大切な資源でありリユースによって循環し、地域活性に貢献している事を知りました。「デリ&ビュッフェ くるるん」でのランチも美味しかったです。

◇ リサイクルの話は最後まで楽しく聞かせてもらいました。誰にでも身近な事なので考えさせられました。

◇ 大木町にあまりなじみがなかったし、“掘割”という言葉もはじめてききました。

※掘割・・・先人が残してくれた農耕文化の遺産であり、町の中には掘割（クレーク）という水路が縦横に走り田畑をつなぎ、家々をつないでいる。

◇ くるるんの設備のシステムに驚きました。大木町の素晴らしさも知れて良かったです。

◇ 大木町も環境・地球にやさしい町で、都会育ちの私はとても勉強になりました。

◇ くるるん”で頂いた資料が、ホッチキス留めになっていなかった事で、環境に対しての意識の高さにまず驚きました。

【八女伝統工芸館の感想】

◇ 昔の器具、からくり人形など目の保養になりました。知識として勉強になりました。

◇ 同じ福岡県に住んでいながら大木町のこと八女の工芸品のことなど知らないことばかりでした。からくり人形の動きよく考えて作られていて「へー」と思うことばかりでした。

◇ 伝統工芸の奥の深さを感じ、守り続ける大切さを知りました。◇ 八女の伝統工芸も知らないものばかりで、教えて頂いて為になりました。

◇ 八女伝統工芸館では、竹細工を作っていたおじいちゃんが素敵でした！ 和紙を作っているのが若いお姉さんだったのが意外でした。そんな発見をいくつもした1日でした。また機会があったら参加したいです。



和紙作りの紙すき

- ◇ 八女伝統工芸館では、からくり人形が楽しかったです。
- ◇ 八女伝統工芸館では、お茶のイメージしかなかった八女の色々な工芸品を紹介しており、新たな発見でした！こんにちは、お世話になっております厚生委員の福崎です。先日はお疲れ様でした。当日は天候にも恵まれ、無事に終わって一安心です。
- ◇ 伝統工芸館は普段は見られないものばかりで良かったです。
- ◇ 八女伝統工芸館の工芸品、日本一の仏壇、和紙など素晴らしい研修をさせていただきました。
- ◇ 八女が石作りの町とは全く知りませんでした。からくり人形の舞台裏もを見せていただきました。
- ◇ 手すきの和紙や竹細工の細かな作業が大変そうでした。やわらかな作品が素晴らしかったです。

【その他の感想】

- ◇ 3年最後の視察旅行ありがとうございました。個人的に大木町にまた行きたいです。1, 2年 の時も行けばよかったと後悔しています。
- ◇ 視察研修で知らないことを知ることができランチも美味しくおなか一杯になりました。自分ではなかなか行くことのない大木町・八女の一日、おしゃべりしながら楽しく過ごすこ

とができました。

- ◇ 準備をしてくださった役員のみなさんありがとうございました
- ◇ 知識も増えて、おなかもいっぱい。おしゃべりにも花が咲いて大満足の日だったので、来年もまた参加出来るといいなと思います。
- ◇ 老後住みたい町、No.1だと思います。
- ◇ 名札が作ってあり、科も書いてあったので、声をかける時に話しやすかった。
- ◇ 八女方面は初めてだったので、楽しかったです。
- ◇ 研修色の濃い研修でしたが、皆さんとも交流する事が出来たので、今回のような研修も楽しいと思いました。
- ◇ 研修を決めた委員さん、大変お疲れ様でした。とても楽しい1日でした。ありがとうございました。来年も楽しみにしています。